

LE Châtelleraudais

LE BIMENSUEL DE LA VILLE DE CHÂTELLERAULT | DU 15 AU 31 OCTOBRE 2021



INCIVILITÉS : TOUS CONCERNÉS !

Châtellerault
Ville aidante Alzheimer

Friches :
reconversions d'actualité

Moulins Soufflet
innovent



AGE D'OR
services



LA VIE CHEZ VOUS.

AGE D'OR RECRUTE



Découvrez notre service de livraison de repas à domicile

OFFRE DECOUVERTE

La première semaine **GRATUITE !!**

Pour toute souscription minimum à 2 mois au service livraison de repas*

*Offre valable jusqu'au 31/03/2022 dans la limite de 7 repas par foyer



ÉVALUATION DES BESOINS
ET DEVIS GRATUIT



Crédit d'impôt* 50%

*cf. art. 199 sexdecies du code général des impôts et à la circulaire du 11 avril 2019 du ministère de l'économie et des finances.



Accompagnement

Entretien du domicile

Assistance à la personne



Votre agence de CHATELLERAULT

32 Square Gambetta, 86100 Châtellerault,

Contactez au **05.67.08.67.00**



DR HOUSE-IMMO
SPÉCIALISTE IMMOBILIER

La puissance d'un réseau national, l'expertise de conseillers locaux
700 conseillers en France, 25 dans la Vienne, **7 sur le Pays Châtelleraudais**



AVIS DE RECHERCHE

Pour nos acquéreurs qui n'ont pas encore trouvé leur bonheur nous recherchons sur Châtellerault et sa région des maisons, appartements, immeubles de rapport, terrains... les budgets sont validés grâce à nos partenariats avec banques et courtiers.

- ✓ PHOTOS PROFESSIONNELLES
- ✓ VISITE VIRTUELLE OFFERTE
- ✓ COMPTE RENDU APRES CHAQUE VISITE
- ✓ DIFFUSION EN MASSE DE VOTRE BIEN

Estimation offerte via ce QrCode



Ou rendez vous sur www.drhouse-immo.com



La lutte contre les incivilités : l'affaire de tous !

Selon la définition du dictionnaire, l'incivilité est un comportement qui ne respecte pas une partie ou l'ensemble des règles de vie en communauté, telles que le respect d'autrui, la politesse ou la courtoisie.

Les incivilités sont diverses. Certaines semblent bénignes. Effectivement, en général, l'on est loin du « grand banditisme ». Mais un stationnement gênant, un mégot jeté au sol, un encombrant laissé dans la rue « *parce que c'est plus simple* », une fête nocturne qui se prolonge, ce sont des comportements non seulement impolis, mais également coûteux pour la collectivité.

Encore faut-il connaître ses propres imperfections. C'est pourquoi, avec humour, votre magazine *Le Châtelleraudais* vous invite, en vous « autotestant », à (re)prendre conscience de ces incivilités et du bon comportement à adopter ou à maintenir.

Consciente de l'importance de ce sujet, la municipalité met en œuvre un arsenal de mesures, combinant prévention et répression : en partenariat avec tous les acteurs impliqués (équipe de médiateurs, travailleurs socio-éducatifs, police municipale, police nationale), une Stratégie Territoriale de Prévention de la Délinquance (STPD) définit des objectifs et des actions concrètes à mener pour la période 2021-2025. La vidéoprotection en est une illustration.

Dans le même esprit, le 20 septembre, la Ville a organisé une réunion publique consacrée aux problèmes d'incivilités (et aux solutions à y apporter), en particulier en centre-ville.

Mais les pouvoirs publics ne peuvent pas tout. C'est aussi à tout citoyen de se prendre en main. Le « bien vivre ensemble » est l'affaire de tous... donc de chacun !

Jean Pierre Abelin

Maire de Châtelleraudais,
Président de Grand Châtelleraudais



Le grand déballage s'est fait dans la joie et la bonne humeur. Fanfare, soleil et bonnes affaires étaient au rendez-vous.



Des capteurs de CO₂ sont déployés dans tous les restaurants scolaires de la Ville de Châtelleraudais, c'est-à-dire là où les enfants sont proches sans masques. Lorsque la pièce n'est plus assez aérée, le capteur indique qu'il est temps d'ouvrir les fenêtres.



À la Montée-Rouge, le SOC a affronté Libourne pour le match de rentrée à domicile. Les supporters du club étaient nombreux en tribune pour encourager les joueurs.

Bimensuel d'informations de la Ville de Châtelleraudais - Hôtel de ville - BP 619 - 78, boulevard Blossac
86106 Châtelleraudais Cedex - Courriel : le-chatelleraudais@ville-chatelleraudais.fr

Directeur de la publication : Jean-Pierre Abelin - **Réalisation :** Service communication - Caroline Matton, directrice
Rédaction en chef : Marie-Julie Meyssan - **Rédaction :** Marie-Julie Meyssan, Hélène de Montaignac, Marine Nauleau,
Valentine Schira - **Photos :** Iboo Création, Nicolas Mahu - **Illustrations :** Amandine Alamichel

Régie publicitaire : COMWEST 06 81 14 22 06 **Impression :** Mégatop à Naintré, certifiée IMPRIM'VERT et PEFC
Conception : Agence Chat Noir - Châtelleraudais

Pour être au cœur de l'actualité et être plus proches de vous, nous comptons sur vous !

N'hésitez pas à nous transmettre vos propositions d'articles, vos informations, vos idées par courriel : le-chatelleraudais@ville-chatelleraudais.fr
par téléphone au 05 49 23 64 50 ou en remplissant le formulaire sur le site internet de la Ville : ville-chatelleraudais.fr

Ozon voit grand sur le thème des écrans



Comment bien grandir avec les écrans ? L'opération qui se déroule à Ozon fournit des clés pour y arriver.

Internet, TV, smartphones... Les écrans, omniprésents dans nos vies, sont des outils aussi précieux mais pas vraiment anodins. Pour en promouvoir une utilisation éclairée, le Centre Social et Culturel (CSC) d'Ozon organise, en ce mois d'octobre, l'opération *Les écrans autrement*. Au programme : intervention d'une psychologue sur les écrans et les 0-3 ans, atelier parents-enfants autour de la lumière bleue, partage avec un brigadier de police sur le thème réseaux sociaux et adolescents... Tous les publics sont concernés par les multiples rendez-vous proposés. Le clou de l'évènement aura lieu le vendredi 29 octobre à 18h à la salle de la Gornière. Le travail des participants aux différents ateliers y sera présenté, avant le spectacle gratuit *La fois où...* de la compagnie Quiproquos théâtre qui accompagne ce mois thématique.

Plus d'infos : csozon.centres-sociaux.fr

Pour les malades Alzheimer et leurs familles



La convention Ville aidante Alzheimer a été signée entre Jean-Pierre Abelin et Alain Claeys, président de France Alzheimer Vienne le 22 septembre dernier.

La ville de Châtelleraud est devenue officiellement « *Ville aidante Alzheimer* ». Une reconnaissance des actions déjà engagées, comme la coopération entre France Alzheimer Vienne et le CCAS, la plateforme de répit et les prémisses aussi de nouveaux projets pour mieux répondre aux besoins des malades et leurs familles. « *L'information et la sensibilisation des habitants sont importantes. Cela peut aussi passer par des actions culturelles ou sportives incluant des personnes malades* » explique Joseph Belda, vice-président de France Alzheimer pour le nord du département. L'association propose les cafés mémoires, un moment de détente et de convivialité ouvert à tous et animé par un psychologue clinicien. Ces rendez-vous, gratuits, ont lieu chaque 1^{er} vendredi du mois de 15h à 17h au café de l'Industrie, 103 boulevard Blossac.

> LES BRÈVES

3 JOURS DE BRADERIE

Du vendredi 22 au dimanche 24 octobre, de 10h à 19h, c'est la traditionnelle braderie Emmaüs au parc des expositions du Chillou.

On y trouvera des vêtements, bibelots, vaisselle et livres à petits prix. Un espace enfants et des animations sont prévus, notamment des cafés-réparation avec Espri'Kolibri.

ICI L'AUTOMNE REVIENT ANIMER LES VACANCES



La semaine d'animation *Ici l'automne* fait son grand retour du lundi 25 au vendredi 29 octobre. 80 activités variées sont proposées, telles que cuisine, tir à l'arc, escalade, escape-game, théâtre, trampoline, ateliers scientifiques... Ces activités s'adressent aux enfants et aux jeunes de 4 à 17 ans mais aussi, pour certaines, aux familles afin que parents et enfants puissent partager du temps ou se retrouver.

Toutes les animations d' *Ici l'automne* sont gratuites. Pass sanitaire obligatoire à partir de 12 ans. Inscriptions sur animation.sportive@ville-chatelleraud.fr 05 49 23 70 44

Des terrains vers une seconde vie



La friche de La Star se transforme.

Les friches industrielles, commerciales ou les immeubles d'habitation laissés à l'abandon sont autant d'espaces à fort potentiel pour construire la ville de demain. Maryse Lavrard, 1^{ère} adjointe au maire en charge de l'urbanisme et du patrimoine : « *La Ville met en état les sites pour en montrer les potentialités, permettre aux investisseurs de se projeter. Peut-être qu'on prend un risque, mais si on ne le prend pas, il ne se passe rien* ». Le point sur quelques exemples d'actualité.

■ **La Star**, avenue Louis Ripault. Préempté par l'Établissement public foncier Nouvelle-Aquitaine (EPFNA) pour le compte de la Ville, le site vient de faire l'objet d'une opération de désamiantage. Les superstructures ont été pour l'essentiel déconstruites, à l'exception d'un bâtiment où nichaient des hirondelles rustiques. « *Nous rendons le site lisible et le mettons en sécurité* », explique Julien Roy, chef de projet travaux. Des investigations poussées et des sondages ont été réalisés pour un diagnostic de pollution de l'ensemble du site. « *Les échantillons sont en cours d'analyse en laboratoire* ». Début 2022, les infrastructures seront démolies, les cuves de l'ancienne station service déterrées et les terres souillées excavées. Elles seront évacuées pour être traitées dans un centre adapté.

■ **Îlot Z**, à l'angle des rues Colbert et Bourbon. Le projet consiste à remplacer l'immeuble vétuste par une nouvelle construction. Celle-ci abritera une surface commerciale en rez-de-chaussée et une dizaine de logements. Un espace vert viendra créer une aération en cœur d'îlot. Porté par Immobilière Atlantic Aménagement, le projet bénéficie du Fonds Friches à hauteur de 550 000 €. Les permis liés à la démolition et à la construction sont en cours d'instruction.

■ **Ancienne école Paul Bert**, rue Rasse-teau. Le second épisode de la reconquête de l'ensemble scolaire vise à créer 6 logements, dont 3 accessibles aux personnes à mobilité réduite, dans l'immeuble côté cour. Soliha, qui porte le projet, achève le tour de table destiné à le financer. 91 000 € du fonds Friches sont actés ainsi que la participation d'Action logement et de la Ville. Le permis de construire est sur le point d'être déposé. Les travaux pourraient démarrer fin 2022.

■ **Ancienne quincaillerie Quillet**, place Duplex. Plusieurs porteurs de projet potentiels se sont positionnés sur cet immeuble. Des relevés topographiques sont en cours. L'adjonction d'une parcelle adjacente, située 14 rue du Château (anciennement droguerie Couleurs), est envisagée pour créer un ensemble foncier d'une surface totale de 1 550 m². Celle-ci a été préemptée par l'EPFNA.

■ Hostellerie du Cygne Saint-Jacques

Suite à l'appel à projets de l'EPFNA, plusieurs porteurs de projet se sont manifestés. Il s'agit de réaliser 13 logements et une maison dans le bâtiment de 964 m² voisin de l'église Saint-Jacques. Des négociations sont en cours.

■ **Immeuble rue Colbert**. 10 logements et une surface commerciale de 230 m² sont prévus dans l'immeuble inoccupé de près de 800 m² depuis de longues années. Le permis de construire va être déposé.



Immeuble rue Colbert

INFOS EN +

Le ministère de la Transition écologique a désigné 441 projets lauréats du fonds Friches. Parmi eux, 2 projets se situent à Châtellerauld.

Nouveaux projets pour les Moulins Soufflet

À Châtelleraut, les meuniers sont bien loin de dormir... Chez Moulins Soufflet, le projet de passer à une nouvelle ère va se concrétiser, notamment grâce au coup de pouce du plan France Relance.

L'objectif du schéma d'investissement ? « Moderniser le système de nettoyage afin d'assurer la sécurité alimentaire de nos farines et proposer des produits de qualité optimale à nos clients, explique Éric Haudiquert, directeur du site. Au-delà, il s'agit de pérenniser l'activité du site qui emploie 21 personnes et tourne 7j/7 et 24h/24 ». Un autre atout du projet : favoriser les filières tracées locales. En effet, il vise à créer de la valeur ajoutée pour les agriculteurs locaux dont près de 2 tiers sont situés dans un rayon inférieur à 50 km du moulin.

Bond en avant

Les équipements installés seront à la pointe des nouvelles technologies : un système innovant et ergonomique d'automatisation, des équipements pour le nettoyage du blé parmi les plus modernes existants, des moyens de manutention à vidange intégrale pour assurer la qualité sanitaire entre 2 nettoyages de blé... « Avec ces



Les travaux de modernisation du site débuteront en mars 2022.

futurs travaux, il n'y aura pas d'augmentation de capacité d'écrasement qui est actuellement de 300 tonnes de blé par jour. Ceci dit, le dimensionnement de l'installation permettra éventuellement d'évoluer pour gagner en capacité de production » 1 212 000 € sont investis dans ces travaux dont le démarrage est prévu en mars 2022.



Coding VR propose des voyages virtuels ou des gaming au cœur du patrimoine.

Le Théâtre Blossac, terrain de jeu virtuel

Créée en 2021, la société Coding VR est un studio de création d'expériences virtuelles qui développe des applications interactives basées sur des technologies innovantes (3D en temps réel, réalité virtuelle, réalité augmentée...).

En partenariat avec Grand Châtelleraut, elle développe actuellement le projet « Patrimoine virtuel » au Théâtre Blossac. « Nous voulons proposer une offre complémentaire à la visite traditionnelle grâce à une expérience immersive et interactive, soit sur place, soit à distance », explique Stéphane Barbot, fondateur de Coding VR. Une invitation à plonger virtuellement dans les coulisses, des espaces inaccessibles au public, comme la machinerie. Autres facettes de ce projet, le gaming pour découvrir la vie d'un théâtre de façon ludique, et la numérisation totale du théâtre en 3D, dans une logique de sauvegarde patrimoniale.



INCIVILITÉS : TOUS CONCERNÉS !

Où commence l'incivilité ? Est-ce simple comme « bonjour » ? À Châtelleraudais comme ailleurs, les entorses au savoir-vivre, les incivilités quotidiennes nuisent à la qualité de vie de chacun et représentent

un coût non négligeable pour la collectivité. Bien sûr, personne n'est parfait et il y a toujours moyen de s'améliorer. Et vous, quel Châtelleraudais êtes-vous ? Pour le savoir, faites le test !



1/ Vous voyez quelqu'un jeter son chewing-gum au sol. Que faites-vous ?

- ▲ Vous le ramassez et lui tendez avec un grand sourire en disant : « Monsieur, vous avez perdu ça ».
- Vous regardez de l'autre côté, l'air de rien. Normal, vous faites pareil.
- Vous saisissez l'objet du délit et le collez dans les cheveux du coupable.

2/ Une dame dépose des morceaux de canapé à côté du conteneur à ordures ménagères. Quelle attitude adoptez-vous ?

- Vous lui prêtez main forte en ricanant doucement.
- ▲ Vous lui indiquez l'adresse et les horaires de la déchèterie la plus proche.
- Vous appelez la police, qui vous reconnaît et vous répond : « Il faut rentrer maintenant Monsieur ».



3/ Une grande fête s'organise dans votre quartier. Le tube « I will survive » de Gloria Gaynor résonne déjà.

- Encore ! En douce, vous sabotez l'alimentation électrique de votre voisin pour couper court à toute nuisance sonore.
- Vous êtes au courant car vous êtes à l'origine des festivités. Vous montez le son.
- ▲ Bon, le voisin n'a pas eu la courtoisie de vous prévenir mais c'est bien la première fois de l'année qu'il fait la fiesta ainsi... Vous tentez une solution à l'amiable en lui notifiant qu'il serait aimable que la fête ne dure pas trop tard ou qu'il diminue les décibels.



4/ Un monsieur promène son toutou. Au beau milieu du trottoir, celui-ci déverse un monticule malodorant.

- Vous filmez discrètement la scène afin de faire chanter le maître fauteur.
- ▲ Vous lui signalez l'emplacement du distributeur de sacs à crottes le plus proche.
- Vous vous dites que si quelqu'un marche du pied gauche dedans, ce sera son jour de chance.

5/ Vous êtes assis confortablement dans le bus bondé. Une dame monte avec des béquilles.

- ▲ Sourire en banane, vous volez à sa rencontre pour la guider jusqu'à votre siège en veillant à ce qu'elle ne dégringole pas.
- Vous faites semblant de dormir, un (faux) filet de bave au coin de la lèvre inférieure. Quelle idée de circuler ainsi aux heures de pointe !
- Vous houspillez le jeune assis à côté de vous : « Qu'attends-tu pour céder ta place, chenapan ! »



6/ Dring dring ! C'est l'heure de l'école ! En voiture, vous déposez vos enfants.

- Garé à l'arrache à cheval sur le trottoir, comme d'hab'... Pas une seconde à perdre.
- ▲ Vous vous garez sur le parking dédié et marchez jusqu'à l'établissement. Un peu d'exercice c'est excellent pour bien démarrer la journée.
- Nom de nom ! Quel bazar ! C'est quoi tous ces parents inconscients ? Après avoir expédié la marmaille, vous pestez à grand renfort de klaxon contre ceux qui sont garés n'importe comment.



7/ C'est dimanche matin, il est 8h tapantes. Il fait beau, votre voisin est en forme : il tond sa pelouse.

- ▲ Vous expliquez calmement au voisin que tondre sa pelouse est permis uniquement de 10h à 12h le dimanche. S'il persiste à l'avenir, vous préviendrez la Police.
- Vivement que le Maire déploie la vidéo-verbalisation dans les jardins !
- Que l'herbe a poussé ! Vous en faites autant.



8/ Vous arrivez chez une amie. Le hall de l'immeuble est investi par un groupe de personnes.

- C'est quoi le numéro du GIGN ?
- ▲ Vous passez tranquillement en leur précisant que les parties communes ne sont pas un lieu de regroupement. Si l'un se montre agressif, vous l'identifiez pour effectuer un signalement au 17 une fois en sécurité dans l'appartement.
- Vous entrez en hurlant après eux quitte à en découdre.

Faites la somme de vos réponses.

Quel que soit votre résultat, rappelons que personne n'est parfait, il est toujours possible de faire mieux. La Ville est mobilisée. C'est avec l'effort de chacun que le bien-vivre ensemble peut être réalité.



Vous avez un maximum de ●

Vous avez raté votre vocation de gangster. Al Capone, Pablo Escobar, Dark Vador n'ont qu'à bien se tenir. Les menaces vous font doucement rigoler et votre sport préféré consiste à surenchérir, enquiquiner ou titiller. Clairement, les autres vous vous en fichez ! Et si vous changiez de camp ?



Vous avez un maximum de ■

Vous êtes un partisan de l'ordre... beaucoup... voire à la folie. Nous sommes tous ambassadeurs de la lutte contre les incivilités. Et si vous preniez votre plus beau sourire pour aider les gens qui méconnaissent les règles à les appliquer ?



Vous avez un maximum de ▲

Félicitations, vous êtes un citoyen 5 étoiles, un modèle de bon sens, de prévenance et de diplomatie. Votre amour du vivre-ensemble vous conduit à toujours trouver le comportement adapté. Vous méritez la médaille du Châtelleraudais modèle. Ça vous dit de donner des cours ?

LES INCIVILITÉS À LA POUBELLE

Stationnement anarchique, rodéo urbain, dépôt sauvage, feu de poubelle, tag, déchet... Si les incivilités en actes ou en paroles sont, malheureusement, courantes, elles demeurent inacceptables.

Ces actes impactent non seulement les habitants, le cadre de vie, mais également les auteurs qui se mettent parfois en danger. Il y a aussi les agents des espaces verts qui en prennent parfois plein la figure lorsqu'ils débroussaillent certains secteurs où des propriétaires conduisent leurs chiens faire leurs besoins à l'abri des regards.

Un coût conséquent

Et puis les incivilités, ça coûte cher. Très cher. La charge est supportée par la collectivité et donc... par les Châtelleraudais. Ces débordements nécessitent

l'intervention des agents de la Ville, de l'État, qui pourraient se consacrer à d'autres missions d'intérêt général. La Ville ne veut pas exonérer de sanctions les responsables, dans la mesure où il y aura toujours des récidivistes et d'autres qui considèrent qu'ils paient des impôts pour ça, argument qui ne tient pas.

Agir en collectif

La collectivité prend ce sujet très à cœur et consacre d'importants moyens à le traiter. Un panel de dispositifs est en place pour améliorer la donne : police municipale, vidéoprotection, équipe de

médiation, travailleurs socio-éducatifs... Sur la base d'un diagnostic, la Ville a élaboré, en partenariat avec les autorités et les acteurs de terrain, une nouvelle Stratégie territoriale de prévention de la délinquance (S.T.P.D). Celle-ci court jusqu'en 2025 et comporte un plan de lutte contre les incivilités. Des actions sont identifiées, une campagne de communication est à venir et la municipalité va « muscler » la répression contre ces actes. Toutes ces mesures n'ont qu'un seul et même objectif : mettre fin aux comportements de ceux qui nuisent à la qualité de vie de tous.

Un champion du monde à Châtellerault



Le Club *Brian Joubert Poitiers Glace* s'est entraîné à la patinoire de Châtellerault le mois dernier.

Le mois dernier, suite à un problème technique à la patinoire de Poitiers où il exerce d'habitude, c'est sur celle de Châtellerault que le célèbre patineur Brian Joubert a entraîné ses jeunes talents pendant 3 semaines. « *C'était un vrai bonheur de venir ici*, témoigne Brian Joubert. *Comme la patinoire de Châtellerault n'a pas les mêmes proportions que celle de Poitiers on a pu travailler des choses que l'on n'a pas l'habitude de faire et on a reçu un accueil exceptionnel* ».

Châtellerault accueille Poitiers

Pour des raisons logistiques, le club Grand Poitiers Handball va être accueilli à la salle Omnisports de Châtellerault les samedis 20 novembre prochain et 12 février 2022 pour

des matchs du championnat de Nationale 1 Élite de handball masculin (c'est-à-dire la 3^e division) et celle de Nationale 2 de handball féminin (4^e division).

Courir pour Halloween

Vendredi 29 octobre, la fête d'Halloween s'annonce sportive avec l'association Courir dans Châtellerault. Le départ de *Chatel'ZombiRun*, du stade Gaillot-Sutter, s'effectuera à 19h30 pour le 10 km et à 19h50 pour le 5 km. Selon la distance, la course nocturne longera les bords de Vienne par le Chillou, traversera le centre-ville ou Châteauneuf, jusqu'à l'ancien pont ferroviaire, l'escalier des Minimes et un passage devant le nouveau commissariat. Halloween oblige : les déguisements sont de rigueur. Des prix récompenseront les meilleurs.

Inscription en ligne sur :

courirdanschatellerault.com

Certificat médical et pass sanitaire obligatoires.

Prévoir une lampe frontale et des vêtements réfléchissants.

Le foot féminin recrute



Avec son label or « d'école féminine de football », le pôle féminin du SOC vole au plus haut niveau de qualité en France pour son projet associatif, sportif, éducatif et de formation. L'année dernière, près de 100 joueuses étaient intégrées dans les équipes mixtes ou au sein des 5 équipes de 10 à 35 ans. Cette saison, les seniors visent notamment le niveau R1 Élite, le plus haut niveau régional !

Pour les rejoindre contacter : Tony Félix au 06 16 27 27 81 ou Coralie Rénateau au 06 75 32 75 68

Poétique Mélody

À 14 ans, Mélody Cailler décroche le Prix de poésie du Concours jeunesse de la prestigieuse Société des poètes français.

Félicitations ! Pour quel texte as-tu obtenu une telle récompense ?

L'année passée, en cours de français nous avons étudié *Le Cid*. Pour un devoir, nous devons donner la parole à Chimène face au même dilemme, entre devoir et amour, que celui de Rodrigue dans la pièce de Corneille. J'ai écrit ce monologue de Chimène en vers de 12 pieds qu'on appelle des alexandrins.

Comment est venue l'idée du concours ?

Mon professeur a aimé mon texte et j'ai été encouragée par mes parents, qui avaient entendu parler de ce concours. Alors j'ai tenté ma chance. J'ai posté mon texte le 31 mars, le jour de la clôture. Quelques semaines plus tard, j'ai eu la surprise d'apprendre que j'avais gagné un prix spécial du concours jeunesse : le prix « Corneille », créé en référence au *Cid*.

Quand reçois-tu le prix ?

Une remise de prix a été organisée au collège George Sand, le 6 juillet. La remise officielle à l'ensemble des lauréats a eu lieu en septembre à Paris, à la Société des poètes français.

En dehors de l'écriture, as-tu d'autres passions ?

Oui, je fais du triathlon depuis 5 ans avec les Lions châtelleraudais. Ma discipline préférée, c'est la natation. Je joue de la flûte à bec depuis 7 ans au conservatoire. Et j'aime beaucoup la couture, je crée des vêtements, des sacs, des petits carrés « écolos » à démaquiller. Récemment, j'ai cousu des tops à bretelles pour l'été. Je lis beaucoup aussi, surtout du fantastique, comme *Harry Potter*.

14 ans, en 3^e
au collège
George Sand

Ses hobbies :
triathlon, musique,
couture

Fan d'Harry Potter

Va au collège à vélo

INFOS EN +

La nouvelle édition du concours de poésie jeunesse, ouvert à tous les jeunes de la classe de CP à 25 ans révolus, se déroule jusqu'au 15 mars 2022. Règlement sur societedespoetesfrancais.eu

Un bolide unique au Grand Atelier

Il n'y en a qu'une dans le monde et on peut l'admirer à Châtellerauld : la monoplace Simca Julien JH1 est en vedette au Grand Atelier.

Ce modèle unique est la 1^{ère} monoplace de course construite par Henri Julien, un grand nom du monde automobile. Conçue de 1949 à 1950 à partir d'un moteur et d'un châssis de Simca 5, elle pouvait atteindre les 100 km/h grâce à sa cylindrée de 570 cm³.

Henri Julien était un constructeur et pilote travaillant dans le Var. Il construit cette voiture étonnante à l'âge de 22 ans avec très peu de moyens, en réutilisant par exemple des phares de motocyclette pour façonner les rétroviseurs de son bolide. Après avoir piloté lui-même sa JH1 jusqu'en 1951, il développe ensuite d'autres modèles : la JH2, la JH3... Jusqu'à la JH22 ! Il se tourne ensuite vers le monde de la Formule 1. Cette voiture pimpante aux lignes arrondies n'avait pas roulé depuis 70 ans quand elle est rachetée en 2018 par son propriétaire actuel, Jean-René Popot. Après avoir redressé la calandre, démonté la culasse, rectifié le vilebrequin et autres patients travaux de restauration, ce passionné a donné une nouvelle jeunesse à la « vieille dame » que l'on peut admirer au Grand Atelier.



Jusqu'au 15 juin, du mercredi au dimanche de 14h à 18h.



La vie ensemble



DOMITYS

SUCCÈS COMMERCIAL

CHÂTELLERAULD LES TRÈFLES

Un investissement rare, sécurisé, en toute sérénité

- Des loyers garantis par un bail commercial de 11 ans
- Une récupération de la TVA
- Une source de revenus ou de retraite complémentaire
- Un dispositif LMNP

Des appartements neufs pensés pour les seniors

- Du studio au 3 pièces
- Les « Espaces Club » : des espaces de détente pour se divertir et échanger



LA RÉSIDENCE SERVICES SENIORS :
un investissement performant et sécurisé

02 47 85 05 08

Prix d'un appel local

nexity.fr | domitys.fr

GEORGE V VAL DE LOIRE – SAS au capital de 37 200 euros – RCS Paris 326 625 332 – A.PE 4110A – Siret : 326 625 332 00050. Siège social 19 rue de Vienne – TSA 60030 – 75801 Paris Cedex 08. Document et illustration non contractuels. Architecte : Atelier Blanchet. Illustration : Spectrum. Dans la limite des stocks disponibles, Septembre 2021.

INFOS TRAVAUX

■ Pont Henri IV

Des travaux préalables au chantier de restauration du pont Henri IV vont imposer sa fermeture complète dans les deux sens aux véhicules motorisés, dans un 1^{er} temps, **du lundi 25 octobre au mercredi 10 novembre**. Le concessionnaire Eaux de Vienne-Siveer interviendra sur les réseaux d'eau potable.

Le pont reste **ouvert aux piétons et aux vélos**. Des déviations seront mises en place :

- pour **les véhicules légers par le pont Camille de Hogues**
- pour **les poids lourds par le pont Albert Camus**

Les lignes 2, 4, 5, 6, 14 et 15 des TAC sont impactées. Pour connaître les offres de transport alternatives, se renseigner sur bustac.com

Les commerces aux abords du pont restent ouverts.

Pour préparer un déplacement et s'informer sur les conditions de circulation, les usagers sont invités à consulter la carte interactive sur ville-chatellerault.fr

Le projet sera présenté au **marché des Halles, place Duplex, samedi 16 octobre**.

■ Avenue Pierre Abelin

Le syndicat Eaux de Vienne-Siveer réalise en octobre des travaux côté est de l'avenue Pierre Abelin. Il s'agit de changer des conduites d'eaux usées entre le n° 43 et le boulevard Aristide Briand. Ces travaux n'impacteront pas la circulation.



DÉPOSEZ VOS OBJETS POUR LA GRATIFERIA

Du lundi 25 octobre au dimanche 14 novembre, vous pouvez déposer des objets dans toutes les déchèteries de Grand Châtellerault pour la prochaine gratiferia qui se déroulera **à la salle des fêtes de Naintré les 20 et 21 novembre**. Sont acceptés : bibelots, jeux, petits meubles, outils de jardinage ou de bricolage, vaisselle, livres, petit électroménager en bon état ou réparable. Les vêtements ne sont pas acceptés.



CAMPAGNE DE STÉRILISATION ET D'IDENTIFICATION DES CHATS

Une campagne de stérilisation des chats et chattes est menée **durant tout le mois d'octobre à l'initiative de l'association Vétérinaires pour tous 86**. Elle est destinée aux animaux dont les maîtres sont en situation financière fragile (sur présentation d'un justificatif de RSA et de non-imposition au minimum).

La clinique vétérinaire du Roc, située 117 avenue du Maréchal Leclerc, procède à des actes à petits prix dans ce cadre.

Contact : 05 49 23 23 23



REPORT DE COLLECTE

Antoigné-Targé-Ozon : la collecte du lundi 1^{er} novembre est reportée au **mardi 2 novembre**.

VENTE DE COMPOSTEURS

Mercredi 3 novembre de 12h à 17h aux Services Techniques, 208 rue d'Antran. Réservation obligatoire au **0800 835 821** (appel gratuit depuis un poste fixe) ou sur par-ici-les-bons-gestes.fr

Un justificatif de domicile sera demandé lors du retrait.

- 15 € pour le composteur en version plastique

Les composteurs en bois sont momentanément indisponibles (difficultés d'approvisionnement en matières premières).

BROYAGE DES VÉGÉTAUX

À la déchèterie de la Massonne **vendredi 22 octobre de 14h à 17h**

Réservation obligatoire au **0800 835 821** (appel gratuit depuis un poste fixe) ou sur par-ici-les-bons-gestes.fr

Broyez et repartez avec votre broyat.



NETTOYAGE D'ESPACES NATURELS

Un nettoyage de site, ramassage de déchets, est organisé par le conseil citoyen Lac-Renardières **mardi 2 novembre de 9h à 12h à la Fôret**.

Rendez-vous à 9h à **l'espace enfance et familles de la MJC Horizons Sud** (parking du Pré Vert).

ATELIER ARAMBOUROU

Atelier collaboratif pour tenter d'identifier des clichés photographiques du fonds Arambourou.

Jeudi 21 octobre de 14h30 à 16h

Centre des archives de Grand Châtellerault, 48 rue Arsène et Jean Lambert, 05 49 23 65 10.

Inscription recommandée, pass sanitaire obligatoire.



DON DU SANG

Donner son sang peut sauver deux vies.

Une collecte de sang est organisée chaque dernier jeudi du mois, salle Camille Pagé, 12 avenue Camille Pagé.

Rendez-vous jeudi 28 octobre de 15h à 19h



LAPALISSADE

Réaffirmons une évidence ! Le rôle des oppositions est de s'opposer. Cette Lapalissade peut prêter à rire, car c'est précisément ce que les oppositions de la majorité municipale font de manière très partielle.

Laisser penser par exemple que :

- Il n'y a pas de concertation ? En réalité, en amont de chaque conseil municipal, des commissions thématiques se réunissent pour partager les sujets, dossiers, qui seront ensuite présentés. Ce sont des lieux où les différentes sensibilités peuvent s'exprimer.
- Le droit d'expression dans le magazine de la ville est limité ? Faut-il à nouveau rappeler que le choix de la majorité a été de retenir le mode de calcul le plus favorable aux groupes d'opposition, sans quoi, certains auraient à peine la possibilité d'écrire le nom de leur groupe.
- Un organigramme de l'administration est attendu depuis mars 2020 ? En réalité, le Directeur Général des Services a pris ses fonctions en septembre 2020, la réorganisation des services était dans sa « feuille de route », un calendrier a été construit en concertation avec les instances syndicales et le travail s'est déroulé en associant les cadres de la collectivité. Les oppositions ont été informées de ce calendrier qui doit déboucher sur la mise en œuvre du nouvel organigramme en janvier 2022,

▪ La situation des fonderies est un désastre ? Là nous sommes d'accord, et partageons le constat. Seulement, la majorité qui est intervenue directement auprès des ministres concernés n'a pas le pouvoir de décision sur le groupe Renault qui a décidé de produire son nouveau moteur en dehors de nos frontières. Seul l'État actionnaire conserve un levier, c'est sur ce point que nous l'avons sollicité, ainsi que sur un accompagnement actif pour la reconversion de ce site,

▪ En économie il y a un manque de prospective ? Pour une équipe en manque de vision, avoir soutenu le développement d'entreprises telles que Arco, CRVO, DVTA, VMH Énergies, soit environ 500 emplois cumulés créés, sur des sites voués à devenir durablement des friches, ce n'est pas mal sans stratégie,

Enfin, pour une municipalité en « roue libre », elle était à la manœuvre de la crise sanitaire, le rythme des projets n'a pas fléchi, la dette est contenue par une gestion du budget rigoureuse, et des investissements portés dans l'intérêt de tous.

Les chiens aboient, la caravane passe ! Nous sommes d'accord sur un point « *il reste beaucoup à faire* », car c'est cela qui motive l'équipe municipale. Ce qui est déjà fait, les Châtelleraudais en ont conscience, c'est peut-être aussi un peu pour cela qu'ils nous ont, pour la troisième fois, accordé leur confiance par les urnes.

Le groupe de la Majorité municipale
lequipeabelin@gmail.com

SAISIR LES OPPORTUNITÉS FINANCIÈRES, C'EST BIEN, MAIS PRUDENCE !

Le bilan des 18 mois de mandat de la majorité municipale a retenu toute notre attention. Informer les citoyens des actions réalisées et projets à court terme est une bonne idée.

Ce qu'il faut en retenir :

- Rien sur l'économie, la santé, le social
- Des projets prévus et dans la continuité du mandat précédent
- Des projets non prévus (av. Abelin) mais engagés via le Plan Relance et divers dispositifs d'État.

Si nous apprécions de voir la ville se développer, s'adapter (un peu) aux mobilités douces, nous nous interrogeons sur une possible fragilisation des finances. En effet, pour percevoir les subventions, il faut réaliser les travaux « *tambour battant* » en 2021-2022 alors que le budget n'a pas été prévu pour toutes ces dépenses.

Vigilance donc et refus de nouvelles augmentations d'impôt - la taxe foncière a été augmentée en 2021 - et les parkings vont l'être au 1^{er} janvier 2022. Et, nous serons sans doute mis à contribution dans un avenir proche pour rembourser la dette nationale...

F. Méry, Y. Trousselle, M. Allemandou-Domingo,
élus liste « *Ma Ville, Solidaire et Écologique* »
maville.solidaire.et.ecologique@gmail.com

PAS DE RETOUR AU PORT OBLIGATOIRE DU MASQUE DANS LES ÉCOLES PRIMAIRES DE NOTRE DÉPARTEMENT

Ces derniers mois, des associations de parents mais aussi d'enseignants avaient alerté au sujet des difficultés que pouvait provoquer le port du masque dans les échanges et même dans les apprentissages, comme celui de la lecture ou des langues.

En effet, le masque à l'école est un vrai problème : le visage c'est l'identité, pour les enfants ; le masque c'est très deshumanisant, traumatisant et pose des problèmes psychiques.

On habitue les enfants à avoir peur des attentats terroristes, de la Covid. Il n'y a plus de limite ; on est dans la démesure totale.

Le port du masque dans la cour de l'école ne repose sur aucune étude scientifique.

P. Bazin et P. Baraudon,
élus UPVH

LE PLAN DE FORMATION NATIONAL POUR LES DEMANDEURS D'EMPLOI ANNONCÉ À CHÂTELLERAULT

Ce 27 septembre le premier ministre Jean Castex était à Châtellerault pour présenter le plan national de formation.

C'est l'un des paradoxes de notre pays.

À chaque fois que je rencontre un chef d'entreprise il me dit qu'il n'arrive pas à recruter et pourtant je suis régulièrement sollicité par des personnes en recherche d'emploi. Ce dispositif doit permettre de financer directement les formations en entreprise pour accompagner les chômeurs vers plus de compétences.

David SIMON - Conseiller Municipal de Châtellerault -
Conseiller Communautaire de Grand Châtellerault -
Contact : *davidsimon.chatellerault@mail.com*

Texte non remis dans le délai imparti

rn_chatellerault@gmx.fr
Latus M. et De Michiel J. P.,
Groupe Rassemblement National



Du nouveau sur les réseaux Bouygues Telecom à Châtelleraut

Christophe Philippe, Directeur des relations régionales pour Bouygues Telecom, fait le point pour nous sur le déploiement des réseaux fibre et 4G de l'opérateur dans la ville de Châtelleraut.

Pourquoi développer les réseaux Bouygues Telecom sur notre territoire de la Vienne ?

C.P. : Parce que la période que nous vivons souligne l'importance de notre mission d'opérateur : apporter au plus grand nombre des services numériques performants pour garder le lien avec ses proches. Une bonne connexion, des échanges fluides, une latence réduite... Tout cela passe par l'amélioration de nos réseaux. Nous avons relevé le défi pendant la crise sanitaire. Il est naturel d'étendre nos travaux pour offrir la meilleure couverture en 4G, préparer la complémentarité avec la 5G, et bien sûr, accélérer le déploiement de la fibre Bouygues Telecom !

Que va-t-on y gagner, concrètement ?

C.P. : D'abord, du confort ! Avec la fibre chez soi, toute une famille peut **se connecter en même temps sans coupure**. On peut appeler, télétravailler, partager des photos ou des vidéos sur plusieurs appareils sans aucun souci. Et en déplacement,

c'est indispensable de **pouvoir se connecter partout** grâce à de bons réseaux mobiles.

Et que proposez-vous aux habitants de Châtelleraut pour bien en profiter ?

C.P. : Le plus intéressant aujourd'hui est de **combiner une box et un forfait mobile**. Nos clients peuvent choisir librement leur forfait mobile et l'offre fibre la plus adaptée pour la maison. C'est plus simple en termes de gestion. Et surtout, **plus avantageux côté budget**. Nous sommes très attentifs à cela chez Bouygues Telecom.



19 707 foyers
éligibles à la fibre à Châtelleraut

98% de la Vienne
couverte en 4G



À Châtelleraut, la fibre et la 4G font la paire.



**Profitez du très haut débit,
où que vous soyez, et à petit prix,
en réunissant vos offres box et mobile
chez Bouygues Telecom.**

**la fibre
+ forfait mobile**

À partir de
19€98
/mois⁽¹⁾
pendant 12 mois puis 41,98 €/mois

3106⁽²⁾ | **En boutique** | **bouyguetelecom.fr**

(1) Bbox Fit 15,99 €/mois pendant 12 mois puis 29,99 €/mois. Forfait Sensation évolutif 1 Go à 10 Go à 3,99 €/mois pendant 12 mois puis 11,99 €/mois. France métropolitaine. Offre valable jusqu'au 07/11/2021 pour toute nouvelle souscription à ces deux offres, sous réserve d'éligibilité en fibre jusqu'au domicile et de raccordement. Engagements 12 ou 24 mois. Frais de mise en service : 48 € ; frais de résiliation : 59 €. Communications (hors n° courts et spéciaux) à usage privé entre 2 individus. Bbox Fit : Remboursement sur facture de 14€/mois pendant 12 mois. Forfait Sensation évolutif 1 Go à 10 Go : Forfait bloqué dès la souscription 2h 1 Go avec possibilité de passer au palier supérieur (dans la limite de 2 paliers, correspondant à un forfait 5 Go puis à un forfait 10 Go) après 6 mois d'utilisation de son palier. Remboursements sur facture mobile : 8€/mois pendant 12 mois et 3€/mois. Hors résiliation ou changement d'offre vers une offre non éligible. Voir conditions et éligibilité en boutique et sur bouyguetelecom.fr. (2) Service et appel gratuits.

30 ans qu'au
Pois Tout Vert,



le
commerce
se la joue
équitable!

Une grande partie de nos produits sont
ISSUS DE FILIÈRES LABELLISÉES DE COMMERCE ÉQUITABLE.

biocoop

Le Pois Tout Vert

biocooplepoistoutvert.fr

Coopérative de 6 magasins bio
dans la Vienne

CHÂTELLERAULT

La Désirée Les Halles